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美中分團報告 
萬玉珊 

亞特蘭大報告 

天主的情書           傅燕萍 

        人生活不只靠餅，也靠天主口中所發的一切言語 (瑪四：四)；聖經是天主的情書，研讀

聖經是學習透過天主的話去認識祂的心(大額我略)；聖經是天主賜給人類的一本文字密碼，

是最崇高的哲學，我從聖經中找到了真理的事實(牛頓)；像我這樣一個科學家，怎能不相信

天主呢？(愛因斯坦)；假如我否認天主的存在，我等於褻瀆我的知識 (愛迪生)；如果否認天

主，便是摧毀了人類的尊嚴。若使用基督理念治理國家，世界面目便會煥然一新(富蘭克

林) ；我一切深刻的思想，乃是從我對聖經的信仰而來(歌德)；聖經乃是我的信仰和基準生

活的典範，為人的指南針，教育的課本，立國的根本(艾森豪威爾)；我受上帝之命來與惡魔

征戰，完全依賴神的恩助。我死了，也要叫人知道我是基督徒 (孫中山)；許多世紀以來，猶

太人與基督徒都經驗到，生活的天主在各種情況中透過聖經對他們說話。我們要怎樣利用聖

經來認識這位生活的天主呢？最簡單的答案就是閲讀聖經。因此，對那些想要更進一步認識

天主的人來說，最重要的忠告就是：去閱讀聖經，讓天主的聖言對你說話--摘録自（天主與

我—William A Berry，S J）。------以上錄自聖經、歷史名人、政治人物、及神職人員的話，

都在說明研讀聖經的重要性。我們不但要每日讀經，而且也把天主的話「銘記在心，反覆思

量」(路 2:  )。 

        的確，透過聖經我們可以感受到天父浩瀚的愛，例如衪曾說：我決不離開你，也決不

棄捨你(希 13:5)；我天天同你在一起，直到今世的終結(瑪 28:20); 天主為愛祂的人所準備

的，是眼所未見，耳所未聞，人心所未想到的(格前 2:9) 等等，這些都是主耶穌親口說的

話，能帶給每一個人很大的鼓舞和安慰。當然，耶穌基督也給了信徙們一個使命：你們往普

天下去，向所有人傳福音(谷 16:   )….. 這裡所提到的[所有人] 是指除了普羅大眾，也包括我

們的家人、鄰居、同事、朋友、離開信仰的教友等等，都可以是我們福傳的對象。 

        感謝美國 Dallas 的周國復執事每週和我們分享他的主日講道詞，CSC Group 的張傳慧也

把每日聖言貼在群裡，加上陳善瑜的每日聖經金句日曆圖片，加深我們對福音的記憶。讓我

們按照自己方便的時間，祈求天主聖神帶領我們每日讀經、反省、默想、祈禱，承行天父的

旨意。(2023-4-5) 
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(下圖是治明到臺灣參加總團大會時和旻潔、秋琪合照的照片。) 

 

看到服務團的未來與希望        鄭治明 

（1）在總團大會我看到服務團的未來，服務團的希望 

        今年初参加了總團大會及會後的花東朝聖之旅，那真是一場充滿愛心、溫馨和感恩的

精神饗宴。我深深感受到我看到服務團的未來，看到服務團的希望！因爲我仔細觀察，注意

到服務團有一批 45 歲到 65 歲的青壯團員，充滿認同感，熱情投入，肩負起服務團的重要工

作與使命！為我們這批年已古稀的老團員，那真是值得萬分欣慰的境界啊！附上總團大會後

的團體大合照（請看下列照片），照片中大多數團員從來沒有見過鄭爵銘神父，但是被他的

精神與理想所感召，成爲服務團的中堅。我不禁向鄭神父天上之靈嘆息：此盛況如你所願！

我特別要提一下台灣區團區團長季紅瑋對大會的傑出貢獻！她精細規劃，運籌帷幄，巨細靡

遺地掌握各項細節與節奏，充分表現她的領導才華！我特別請區紀復兄揮毫寫下「初心永

懷」，親自贈送給她。我隱約覺察到她潤濕的眼簾！（請看下列照片） 
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（2）在正式團員宣誓禮中，為林旻潔別上團徽，一償多年心願 

        在這次大會中，林旻潔奉獻為正式團員，一償我多年心願，感到非常欣慰！我和旻潔

相識其實很久。當她十七（八）歲在慈濟大學念書的時候，我正好到東華大學任教，推動了

花蓮分團的發展。特別是利用海星中學的環境舉辦了花蓮地區的大學生的聯誼活動。我們就

注意到旻潔在同學中是佼佼的領導人物。後來花蓮分團還贊助她參加天主教亞洲青年節的海

外活動。她曾被邀請參加一次服務團的總團大會，也參與過一次北分團的聖誕節街友聯歡活

動。記得她用流利的臺語主持節目，非常棒，非常帥！她畢業後，我們就失去聯繫；只是知

道她參加了一個修女修會。我回到美國後，有一次突然看見她出現在服務團社群網站中！就

和她重新聯繫上了；還寄給她在海星中學的主持大學生活動的照片，她說看到後很感動。我

就鼓勵她在總團大會中奉獻為正式團員。她開始有一些猶豫；我就説：如果她願意奉獻，我

一定排除萬難囘台灣出席總團大會，親自爲她別上服務團團徽。不久我接到旻潔傳來的好消

息，她決定在大會中奉獻為正式團員，而且要帶她的兒子一起到真福山!（請看下列的照

片） 
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（3）我的小天使王璽婷 

        我很榮幸被樹治總團長指定在大會開始時介紹鄭爵銘神父。這是大會的第一炮，開場

白，我心理壓力很大，急需有高手幫忙！ 我就想起去年服務團訪美青年中的王璽婷在服務

團的網站曾發佈一個訪美報導視頻，情文並茂，非常精彩。就立刻和只有一面之緣的璽婷聯

絡，拜託她幫忙製作介紹鄭神父的視頻。我的構想是：由我寫好介紹文稿，然後請她配上服

務團員製作得獎的三首大風歌以及小區的小草版大風歌，作為背景音樂。大家閲讀完畢後，

音樂停止；由我帶領大家朗誦鄭神父在中心診所病房的最後生日的講話（最後遺言）中最重

要、最感人的一段，作爲結束。全部過程要控制在負責四位神父介紹節目的思伶校長規定的

十分鐘之内！璽婷在我嚴格的要求之下，不厭其煩地不斷修改！真是一位勤奮負責，聰明可

愛的小天使。但在正式播放時，麥克風突然失去音量！她當機立斷，用手機輔助發音，效果

完美！真是天助我也！天主派了璽婷小天使助我圓滿完成任務。第一場節目完畢後，樹治對

我説：我的鄭神父介紹非常成功，深深感動大家。在下面的照片中，璽婷是那位有著可愛的

Baby Face 的美少女。（請看下列的照片）我衷心地祝福她：在海星小學的工作成功順利，

宏圖大展，將來肩負起一百層，兩百層，三百層，五百層的大廈這個重擔（參見鄭爵銘神父

最後遺言）！ 

 
 

（4）沒有于斌樞機的當年的創議，就沒有今天的輔仁大學 

        囘台灣參加總團大會前，是住在輔仁大學附近的明日之星旅館。每次穿過校園去捷運

站時，都會經過輔大首任校長于斌樞機的銅像；我都會停下來爲他念天主經，聖母經和聖三

光榮經，向他致敬；感謝他呼籲重建輔仁大學的功勛。1959 年于樞機向當時教宗若望二十
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三世懇求協助輔仁大學在台灣復校；得到教宗肯

許，並透過美國波士頓總教區樞機發起捐款，解決

建校基金問題；還進一步責成耶穌會和聖言會長期

參與校務發展工作。輔仁大學在台正式復校，舉行

奠基典禮時，我還和老道（後來擔任輔大數學助

教）一起出席參與；往日情景宛如昨日！記得那時

教會内外質疑聲音不絕於耳，認爲是浪費金錢，糟

蹋農地！到今天，輔仁大學已成爲台灣高等學府的

佼佼者，為國家培養了很多的優秀人才，對台灣的

經濟發展、民主政治作出重大的貢獻。萬事開頭

難！沒有于樞機當年的復校創議與振臂高呼，就沒

有今天的輔仁大學！敢爲天下先，于樞機是我們服

務團員的榜樣！。（請看右方照片） 

  

 

一點點生活的醒悟       建心、瞻納  

        年過八十，已經開始期待著健康狀況隨時響警鈴 ，腰酸背痛成了身影不離。目前都還

是輕微的狀況，體檢指標也給不出一個方向。幸好附近一位廣東來的中醫，把脈加舌相就能

測出那裡虛弱 ，處方中草藥予以調理，用以平衡五臟六腑的正常運轉，減緩老化趨勢。過

去幾個月，這位中醫用針灸加湯藥，治好陳年腰傷，口眼乾澀及夜間頻尿的狀況經過服用湯

藥後也得以減輕，目前正以湯藥處理春季花粉過敏的症狀。這位中醫師已經成為我更加信任

的家庭醫師。回觀此生，西式的科學教導，使得我們這一代人對千載累積的中醫理念極為疏

忽，因而無視於平日的起居飲食該注意的事項。希望人工智能軟體的不斷更新升級能夠幫忙

彌補一些缺失，使得大多數的人都能無疾而終的走完此生。主佑各位朋友一切順心如意！ 

建心、瞻納 

 

芝加哥 報告   

生活分享         高嘉  

        單樞機的多年好友星雲大師於二月初過世了，由過去的訪談中，單樞機提到如何與星

雲大師認識並成為好友。單樞機說 1963 年從國外來到台灣，有機會到羅東聖母醫院拜訪神



6 

 

父朋友，就聽說星雲在宜蘭傳播佛法，跟一般的和尚不一樣，他是騎著腳踏車到鄉村去弘

法，這與天主教的精神是完全相同的，傳教士來到一個地方，也是上山下海去宣傳福音。 

        從那時起，單樞機就注意到他：「這個和尚跟其他的和尚不一樣！」因為過去的印象

中，和尚是在深山或者在廟裡修行的，很少和社會人士接觸，因此單樞機擔任徐匯中學校長

時，帶著畢業班的同學，以及老師們到南部畢業旅行，單樞機說：「我們一定要到佛光山去

看一看！」 

        之後單樞機做了高雄教區主教，從國外來的很多貴賓，或是從羅馬來的一些樞機主

教，也經常領著他們到佛光山去參觀。星雲大師會為他們講述他的理想：為了佛教人間化，

所以倡導人間佛教。但是大師非常的謙虛，他說：「我們是跟你們天主教學的。」實際上，

單樞機說：「我們的理念或者看法都是非常相近的。就這樣，慢慢地有了許多的往來交

談。」 

        星雲大師過世後有許多關於他的報導，其中兩點印象非常深刻，有一點是星雲大師非

常重視的，在佛光山假如你身體不適或睡眠不夠，沒來得及參加早課，是可以原諒的，但有

一個規定不能不遵守，就是要吃早飯！一般人或許不太能了解，吃早飯，有那麼重要嗎？參

加早課不是更重要嗎？星雲大師説因為吃了早餐，今天一天才有了開始，之後要到哪裡去工

作，要到哪裡去教學，要到哪裡去訪友，要到哪裡去做什麼，也就都開始了。 

        星雲大師提到的另外ー點是：「我沒有最喜歡的人，也沒有最不喜歡的人」，一般人

總有些喜歡的人，同時也有些不喜歡的人，譬如說在職場上，碰到與自己想法不一致，或是

不順從己意的人，實在難以喜歡他。星雲大師説一般人總是把對自己不友好的人，當成是敵

人，其實人生最大的敵人不是別人，是我們自己。如果連一個自己不喜歡的人都不能包容，

如何擁有世界？所以在心胸方面，要能容納不喜歡的人，這點是一般人很難做到的。 

 

達拉斯報告 

    生命的點滴、生活的分享     周道、萬玉珊  

1. 在聖週的晚餐中，耶穌的身價被計算了兩次。一次是用一瓶拿爾多香液洗耶稣腳的瑪

利亞，在她的心目中，耶穌比 300 塊德納還要珍貴，德納(Denarius)是羅馬帝國的的一

種幣制，一個德納相當於一個雇工一天的工資；耶穌的時代 300 塊德納就是 300 塊銀

錢。後來猶達斯依斯加略去見司祭長，這次約定了耶穌的身價只值三十塊銀錢。 

            現在問一個嚴肅的問題，在你我的心目中，耶穌的身價是多少？ 
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2. 喜樂主日的早上珍惜和娘子在一起享用自製的營養早餐。煙熏三文魚、鱷梨、荷包蛋

三明治配上好大好大粒的葡萄和小橘子。天主滋養我們的身體，祂也豐富我們的靈

魂。 飯後一起服務教堂去。 

          
 

3. 這是我們家 3 歲的外孫女打包明天去上學的午餐。 

 

    

 

《交友論 4》  利瑪竇作     周道譯  

4.「時當平居無事，難指友之真偽。臨難之頃，則友之情顯焉。蓋事急之際，友之真者益近

密，偽者益疏散矣。」 
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試譯： 

        平常日子沒啥大事的時候，很難分別出真心或假意的朋友，等到大難臨頭的時候，朋

友的情誼才顯現出來。因為在事情緊急的時候，真心的朋友會更加的親近，而假意的朋友就

更加的疏遠了。 

反省： 

        俗語說：「歲寒知松柏，患難見真情。路遙知馬力，日久見人心。」應該是利子在這

段文字當中，所想要表達的意思。 

        一個真正的朋友，是在需要時，拉你一把的朋友，一個真正的朋友，是一個關心你，

不求回報的朋友。一個真正的朋友，是一個會說真話的朋友，而一個真正的朋友，他的有所

為，有所不為，更是為你著想，為你好的朋友。可是，也祗有敬畏上主的人，才能找到真正

的朋友。德訓篇第 6 章 5-17 小節就闡明了真朋友與假朋友的分際，但在最後一小節，卻反

省自躬的說：「敬畏上主的人，才有真正的友誼，因為他怎樣，他的朋友也怎樣。」(德

6:17)，約伯傳進一步的分析：「誰不憐憫自己的友人，就是放棄了敬畏上主。」(約 6:14)，

箴言更是明白，第 9 章 10 小節說：「敬畏上主是智慧的肇基；認識至聖者就是睿智。」 

        如此，耶穌在若望福音第 15 章 12-15 小節給了我們一個新的誡命，衪說：「這是我的

命令：你們該彼此相愛，如同我愛了你們一樣。人若為自己的朋友捨掉性命，再沒有比這更

大的愛情了。你們如果實行我所命令你們的，你們就是我的朋友。我不再稱你們為僕人，因

為僕人不知道他主人所做的事。我稱你們為朋友，因為凡由我父聽來的一切，我都顯示給你

們了。」要是我們在生活中，懷著敬畏上主的智慧，能時時不忘活出愛的誡命時，連耶穌都

會稱我們是衪的朋友，這是何等光榮的事呀 

 

 

 

 

 

 


